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ATA Nº 02/2025/CONCMCC 
Aos dez dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco, no horário das quatorze horas e 1 
cinco minutos, por meio de videoconferência, foi realizada a segunda sessão ordinária do 2 
ConCMCC de dois mil e vinte e cinco. A reunião foi convocada e presidida pela professora 3 
Tatiana Lima Ferreira, assessorada pelo vice-presidente, professor Maurício Richartz, com a 4 
presença dos representantes docentes: Carlos da Silva dos Santos, Francisco José Brabo 5 
Bezerra, Francisco de Assis Zampirolli, Marcelo Bussotti Reyes, Aritanan Borges Garcia Gruber, 6 
Rodrigo Pavão, Yossi Zana; do representante técnico-administrativo: Carlos Eduardo 7 
Giordano; dos servidores convidados: Ana Lígia Scott, Carla Negri Lintzmayer, Felipe Baena 8 
Garcia, Marcia Aguiar, Maycon Sambinelli, Raphael Yokoingawa de Camargo e Ronaldo 9 
Cristiano Prati; com o apoio administrativo da secretária executiva Elaine Konno Rocha. 10 
Ausência justificada da chapa: Daniel Miranda Machado (Titular) e Cristian Favio Coletti 11 
(Suplente). A presidente Tatiana Ferreira iniciou com os Informes da presidência: I. Serviço 12 
de impressão na UFABC. A convite deste Conselho, o servidor Felipe Baena, representante do 13 
Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI), fez um histórico detalhado sobre o tema e 14 
esclareceu que as impressoras estavam obsoletas e, após a pandemia, foi detectada a 15 
necessidade de substituí-las. Em decorrência disso, foi realizada a contratação de um serviço 16 
de impressão, conforme orientação do governo para as capitais. Para a implementação desse 17 
serviço, diversos estudos foram realizados, incluindo a análise do número de ilhas de 18 
impressão, da quantidade de usuários e da possível ociosidade das impressoras. No entanto, 19 
a UFABC enfrentou problemas com o sistema da empresa contratada. Após diversas 20 
reclamações, a partir de 2025, um técnico da empresa passou a atender presencialmente na 21 
universidade às segundas e quartas-feiras. O servidor Felipe também ressaltou que, no estudo 22 
inicial, as impressões coloridas seriam priorizadas para comunicação visual, mas, com o 23 
tempo, identificou-se a necessidade de atender a outros usuários. Além disso, foi verificada 24 
uma grande demanda por impressões nos centros. Ele enfatizou que sempre esteve à 25 
disposição para atender aos usuários e mencionou que a empresa contratada possui 26 
experiência no atendimento a órgãos públicos, embora não tenha vivência com 27 
universidades. Por fim, destacou que, desde o início do ano, o serviço melhorou, embora 28 
ainda não esteja perfeito. A servidora Elaine Konno, ao ser concedida a palavra pelo 29 
conselheiro Carlos Giordano, questionou se haveria mais de uma impressora nos centros, 30 
além da necessidade de uma impressora colorida. O servidor Felipe esclareceu que já foi 31 
prevista a necessidade de adicionar mais uma impressora nos centros, possivelmente uma 32 
impressora colorida no tamanho A4. Ao final, ele reafirmou que o CMCC precisa de uma 33 
impressora adicional e que o plano de transição é continuar utilizando as impressoras antigas 34 
até o término do estoque de materiais. II. Repositório de Trabalhos de Conclusão de Curso na 35 
UFABC: O vice-presidente Maurício Richartz, respondendo à demanda de um conselheiro na 36 
última sessão, informou que há planos para implantação no SIG (Sistema Integrado de 37 
Gestão) de um módulo para repositório desses trabalhos, contudo nada foi concretizado até 38 
o momento. Em relação ao gerenciamento desses documentos pela biblioteca, apesar de ser 39 
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uma demanda antiga, não houve avanço no processo em razão de questões técnicas. Ele 40 
finalizou informando que a Comissão de Desenvolvimento de Software (CDS) está verificando 41 
a possível implantação e padronização de um repositório para todos os cursos do CMCC. Sem 42 
mais informes da presidência e tampouco dos conselheiros, a presidência comunicou a 43 
retirada do item 10, "Atividade externa com remuneração coordenada pelo professor 44 
Francisco Isidro Massetto. Materiais produzidos e disponibilizados em várias plataformas 45 
digitais", o qual, a pedido da Corregedoria, aguardará a nota técnica emitida por eles para 46 
prosseguir com a discussão no conselho. Dito isso, para otimizar a sessão, foi sugerido pela 47 
presidência que os itens de 1 a 8 e 12 do expediente da convocatória fossem promovidos para 48 
a ordem do dia. Além disso, a presidência salientou que qualquer assunto pode continuar na 49 
ordem do dia, caso os conselheiros solicitem mais informações ou tempo adicional para 50 
análise. Aprovado por unanimidade. Assim, foi iniciada a discussão dos itens na Ordem do 51 
Dia. Item 1 - ata da décima primeira sessão ordinária realizada em 17 de fevereiro de 2025 - 52 
relatado pela presidente Tatiana Ferreira e aprovado com seis abstenções. Item 2 - proposta 53 
de Comissão de Seleção para o Processo Seletivo Simplificado de Professor Visitante na área 54 
Aprendizado de máquina, edital 042/2024, opção 10 - relatado pela coordenadora Ana Lígia 55 
Scott, que destacou ser uma vaga da reitoria destinada a um programa coordenado pela 56 
Assessoria de Relações Internacionais para contratar professores que lecionarão em inglês. A 57 
comissão será composta pelos professores Ronaldo Cristiano Prati (presidente), Saul de 58 
Castro Leite (suplente do presidente) e Vinicius Cifú Lopes, tendo como suplente a professora 59 
Denise Hideko Goya. Ela destacou que não há conflito de interesse entre os envolvidos, 60 
conforme script lattes. Nomes aprovados por unanimidade. Item 3 - proposta de Comissão de 61 
Seleção para o Processo Seletivo Simplificado de Professor Visitante na área Ensino de 62 
Matemática, subárea Educação Matemática no Ensino Superior, edital 042/2024, opção 5 - 63 
relatado pela coordenadora Márcia Aguiar, que apresentou a seguinte sugestão de 64 
composição para a comissão: Evonir Albrecht (Presidente), Silvia Cristina Dotta (suplente do 65 
presidente) e Vinícius Cifú Lopes, tendo como suplente o professor Ailton Paulo de Oliveira 66 
Júnior. Ela destacou que não há conflito de interesse entre os envolvidos, consoante script 67 
lattes. Proposta aprovada por unanimidade. Item 4 - afastamento para estudo no exterior 68 
solicitado pela professora Carla Negri Lintzmayer, período de 27/07/2025 a 28/07/2026 - 69 
relatado pela presidente Tatiana Ferreira e aprovado por unanimidade o afastamento com 70 
financiamento da Fapesp e dispensa de carga didática para docente, conforme Resolução 71 
Consuni 163. Item 5 - afastamento para estudo no exterior solicitado pelo professor Maycon 72 
Sambinelli, período de 27/07/2025 a 28/07/2026 - relatado pela presidente Tatiana Ferreira, 73 
que destacou não haver financiamento aprovado por uma Agência do Fomento para o 74 
afastamento. Sendo assim, como legisla a resolução deste conselho, será solicitado um 75 
parecer externo. Item 6 - proposta de Comissão de Seleção para o Processo Seletivo 76 
Simplificado de Professor Visitante na área de Educação Especial e Inclusiva, edital 042/2024, 77 
opção 3 - relatado pelo vice-presidente Maurício Richartz, que explicou ser uma vaga 78 
transversal e não destinada a um curso específico e que não há conflito de interesse entre os 79 
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envolvidos. A comissão será composta pelos professores Ruth Ferreira Galduróz (presidente), 80 
Virgínia Cardia Cardoso (suplente da presidente) e Francisco José Brabo Bezerra; os suplentes 81 
serão Maria Teresa Carthery Goulart e Evonir Albrecht. Aprovado com a abstenção do 82 
conselheiro Francisco Bezerra.  Item 7 - abertura de concurso público para o cargo de 83 
professor adjunto na área de Estatística, subárea Estatística Teórica e Estatística Aplicada - 84 
relatado pelo coordenador Ronaldo Prati. A presidente Tatiana Ferreira explanou que além 85 
das duas vagas do CMCC ainda não utilizadas, mas previamente já reservadas para a criação 86 
deste curso, foram cedidas ao CMCC mais sete vagas para docentes em razão da criação 87 
formal do Bacharelado em Ciência de Dados no ConsUni. O vice-presidente Maurício Richartz 88 
destacou que os professores Ronaldo Prati e Cristian Favio Coletti serão respectivamente o 89 
coordenador e vice-coordenador pro tempore do curso e que, tendo em vista não haver FCC 90 
(Função de Coordenador de Curso) disponível, o coordenador terá direito - regulamentado 91 
pelo Ato Decisório do ConsEPE 293/2024 - a setenta por cento de conversão de sua carga 92 
didática em atividade administrativa, ao invés de cinquenta por cento, como é concedida aos 93 
que possuem FCC . O conselheiro Marcelo Reyes sugeriu que na futura formação das bancas 94 
para estes concursos seja observada a diversidade das áreas do CMCC. Ele também comentou 95 
que na reformulação do edital geral dos concursos seja prevista uma flexibilidade no tempo 96 
para arguição dos candidatos, visto que às vezes a banca tem a necessidade de mais um 97 
questionamento, contudo o tempo se esgota. Ele finalizou relatando que essa reclamação 98 
partiu dele e de membros externos por experiência em banca de concursos anteriores na 99 
UFABC. O professor Ronaldo comentou que houve preocupação da coordenação de realizar 100 
um concurso o qual abrangesse diversas áreas. O vice-presidente Maurício Richartz 101 
reconheceu que há diversos pontos a serem aprimorados no edital geral de concursos para 102 
docentes. Sobre a diversidade na banca, ele destacou que, no último concurso já direcionado 103 
ao BCD, a direção se preocupou em garantir que as coordenações fossem consultadas na 104 
formação da banca e concordou com a importância de que o edital o qual contemple 105 
diferentes áreas do centro. A presidente Tatiana Ferreira solicitou que a coordenação do 106 
curso, no edital da estatística, altere o formulário juntando os subitens prova escrita e prova 107 
didática em um único subitem denominado conteúdo programático, consoante 108 
recomendação da Divisão de Concurso em outro edital aberto pelo CMCC. Aprovado com uma 109 
abstenção. Item 8 - abertura de concurso público para o cargo de professor adjunto na área 110 
de Ciência de Dados, subárea Ciência de Dados Computacional - relatado pelo coordenador 111 
Ronaldo Prati e aprovado com uma abstenção. Item 9 - alteração do período de afastamento 112 
para estudo no exterior solicitado pelo professor Raphael Yokoingawa de Camargo. Período 113 
anterior de 24/02/2025 a 23/02/2026, novo período será de 30/03/2025 a 29/03/2026 - 114 
relatado pela presidente Tatiana Ferreira e aprovado por unanimidade. Encerrados os 115 
assuntos da Ordem do Dia, foi iniciada a discussão dos assuntos do Expediente: Item 1 - 116 
relatório Estratégico Administrativo da Direção do CMCC de 2024 - relatado pela presidente 117 
Tatiana Ferreira, que fez um histórico detalhado sobre a exigência desse documento e sua 118 
elaboração. Destacou que o documento contém os relatórios das comissões assessoras deste 119 
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Conselho, porém serão coletadas sugestões dos conselheiros e o assunto permanecerá em 120 
pauta. Item 2 - indicação de representantes para compor a comissão eleitoral para eleição 121 
deste conselho - relatado pela presidente Tatiana Ferreira e solicitada a indicação dos nomes 122 
para ser deliberado na próxima sessão. A presidente da mesa agradeceu a colaboração dos 123 
presentes e encerrou a reunião às dezesseis horas e trinta e um minutos. Assim, para constar, 124 
eu, Elaine Konno Rocha, secretária executiva, lavrei a presente Ata. 125 


